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МЕНДЕЛЕЕВА 
ЭТО 

ЗДОРОВО! 
Когда в газете «Менделе-

евец» было опубликовано пред-
ложение о создании музея 
истории Менделеевки. мы все 
приняли его с большим во-
сторгом. 

Еще бы! Ведь в музее мож-
но собрать экспонаты, расска-
зывающие обо всех делах и 
людях нашего института. 

А рассказать есть что! Мы 
часто мало пропагандируем 
хорошие дела, мы почти не 
знаем об исследованиях на-
ших ученых, забываем давние 
традиции институтской комсо-
молии. А мы не должны пре-
давать забвению историю на-
шего института. 

В нашем институте учится 
много студентов, но никто из 
них, мы уверены, не знает 
историю Менделеевки доско-
нально. И нам стыдно за это. 
Мы уверены, что все студенты 
с энтузиазмом отнесутся к со-
зданию музея нашей родной, 
любимой Менделеевки. 

Н. МОИСЕЕНКО, 
Д. УСАНОВА, 
В. МУКЛИЕВ, 
Е. КЛОПОВА, 
Г. ФЕДОРОВ, 

студенты группы Ф-63. 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 
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ГОРЯЧО ОДОБРЯЕМ 
В газете «Менделеевец» (№ 33, 1965 г.) были помещены 

горячие отклики студентов на предложение о создании музея 
нашего института. 

Несомненно, что и профессорско-преподавательский коллек-
тив МХТИ одобрит и горячо поддержит эту разумную ини-

. циативу и вложит долю своего труда в организацию музея. 
Лично я готов оказать посильную помощь в создании музея 
и передать в него имеющиеся у меня материалы по истории 
Менделеевского института. -/• 

Мне думается, что в музее почетное место должно быть 
отведено организатору МХТИ и его первому ректору, про-
фессору Ивану Александровичу Тищенко. 

В. ПРОКОФЬЕВ, 
доцент, заведующий кафедрой 

начертательной геометрии 
и машиностроительного черчения. 

XXIII СТУДЕНЧЕСКАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ 
ИЗБРАН НОВЫЙ СОСТАВ ПРОФКОМА 

21 ноября 300 делегатов 
XXIII студенческой профсоюз-
ной конференции заполнили 
Малый актовый зал. Среди 
гостей секретарь парткома 
К. М. Тютина, заместитель 
секретаря парткома А. А. Че-
челев, проректор института по 
учебной работе Б. И. Степа-
нов, заведующий отделом ву-
зов горкома профсоюза С. Г. 
Хахилев, секретарь комите-
та В Л К С М института В. Маль-
чевский и другие. 

Отчетный доклад сделал 
председатель профкома Г. Шу-
ватов. В прениях выступило 
18 человек: председатель 
спортклуба М. Штильман, 
председатель профбюро инже-
нерного физико-химического 
факультета Д. Маслов, про-
ректор МХТИ по учебной ра-
боте Б. И. Степанов, заме-
ститель секретаря парткома 
А. А. Чечелев и другие. 

Работа профкома признана 
удовлетворительной. В новый 
состав профкома избраны 
тт. Арзамасцев (группа С-47), 
Безгодкова (группа И-34) ,Ви-
лесова (группа Н-22), Вертин-
ская (группа И-22), Головцов 
(группа И-31), Данилов (груп-
па 0 - 2 2 ) , Егоров (группа 
И-23), Каташевский (группа 
Ф-11), Кукушкин (группа 
И-43), Полонский (группа 
С-37), Ранев (группа Ф-21), 

Рыбальченко (группа 0 -35 ) , 
Сазонов (группа Н-43), Садов-
ский (группа Ф-24), Степанов 
(группа Ф-34), Сычев (гпуппа 
0 -42 ) , Таволжанова (группа 
0 - 3 1 ) , Фалин (группа С-47), 
Флидлидер (группа Ф-44), 
Шамшин (группа И-42), Ша-
пиро (группа 0 -36 ) , Шуватов 
(группа Ф-54), Якушев (гоуп-
па Т-22). 

23 ноября состоялось первое 
организационное заседание но-
вого состава профкома. Пред-
седателем профкома избран 
тов. Шуватов, заместителем 
тов. Кукушкин. 

Н а с н и м к е : на профсоюз-
ной конференции МХТИ. 

Фото А. МАНИЧЕВА. 

19 декабря — выборы народ-

ных судей 

БЕСЕДЫ 
В КВАРТИРАХ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ 

С каждым днем все шире 
развертывается избирательная 
кампания по выборам народ-
ных судей. Коллектив нашего 
института ведет агитационную 
работу на двух избирательных 
участках: № 51 и 52 избира-
тельного округа № 2 по вы-
борам в Тимирязевский рай-
онный народный суд. На изби-
рательных участках выделены 
и утверждены избирательные 
комиссии. Председателем ко-
миссии избирательного участ-
ка № 51 утвержден тов. Цейт-
лин Г. М. Председателем ко-
миссии избирательного участка 
№ 52 тов. Судариков Б. Н. 

Наступила ответственная 
пора для агитколлективов. 
Агитаторам необходимо прове-
рить, правильно ли внесены 
фамилии избирателей в спис-
ки для голосования, рассказать 
избирателям о значении пред-
стоящих выборов народных су-
дей. Многие агитаторы уже 
провели беседы в квартирах 
избирателей. 

С 1 по 15 декабря будут 
проходить встречи кандидатов 
в народные судьи с избирате-
лями. Уже сейчас необходимо 
подумать над тем, как луч-
ше провести эти встречу. 

Работа на избирательных 
участках почетна и ответ-
ственна. Нет сомнения, что 
наши агитаторы оправдают 
оказанное им доверие, обеспе-
чат проведение выборов на-
родных судей на высоком 
идейно-политическом уровне. 

В. ТРИФОНОВ. 

® В этот день в клубе М И И Т а В 
В состоялся традиционный интер- н 
_ национальный вечер дружбы 
™ студентов нашего института. Я 
В Здесь также встретились те, ц 
в кто отдыхал минувшим летом 
™ в интернациональном лагере В 
J «Буревестник-II». щ 

3 22 ноября, понедельник. щ 

И Когда опустели аудитории, | | 
g в парткоме собрались агита- « 

торы и заведующие агитпунк- ® 
• тами. Они обсудили положение В 
щ дел с проверкой списков из-
Ц бирателей, определили задачи ™ 

в связи с предстоящими вы- ft 
• борами народных судей. щ 

23 ноября, вторник. | ц 

_ В 410 аудиторию пришли Щ 
™ молодые лекторы на свое оче- и 
В редное занятие. Слушатели ™ 
_ школы молодых лекторов об- Щ| 
™ судили конспекты докладов _ 
• своих товарищей. Занятием " 
_ руководили преподаватели ка- В 
® федры истории КПСС и науч- _ 
В ного коммунизма тт. Шварц 
^ Л. В. и Головачева Л. С. щ 

щ 24 ноября, среда. ц 

щ Состоялось заседание коми- В 
тета ВЛКСМ. Члены комитета м 

В обсудили ход конкурса на 
щ лучшую группу и положение В 

дел с успеваемостью на ИХТ _ 
В факультете. 

В 
• 25 ноября, четверг. 
о В'. 

Продолжались заседания 
В научно-технической конферен- ® 
щ ции по теме: «Аналитическая В 
т химия неводных растворов и » 
р их физико-химические свой-
® ства», руководство которой Щ 

В осуществляет наш институт. _ _ " В 
В 26 ноября, пятница. ц 

® Состоялась лекция замести- В 
Щ теля Генерального директора 
_ Международного агентства по В 

атомной энергии при Органи- g 
Щ зации Объединенных Наций 
_ доцента нашего института Г. А. В 
• Ягодина на тему: «О некото- ц 
в В ы х аспектах развития ядер-
_ ной энергетики». 

• I R I l l ! 

ПЕРВЫЙ НАРКОМ ПРОСВЕЩЕНИЯ 
К 90-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ А. 8. ЛУНАЧАРСКОГО 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
ДОРОГИЕ МОНГОЛЬСКИЕ ДРУЗЬЯ! 

Сердечно поздравляем вас с национальным праздником 
Монгольской Народной Республики — Днем провозглашения 
республйки. 

Желаем вам и в вашем лице всему монгольскому народу 
большого счастья, здоровья и огромных успехов в строи-
тельстве новой жизни в Монголии, 

Ректорат, партком, 
профком, местком, 
комитет ВЛКСМ. 

ДОРОГИЕ ЮГОСЛАВСКИЕ СТУДЕНТЫ! 

От души поздравляем вас с национальным праздником — 
Днем провозглашения Социалистической Федеративной Рес-
публики Югославии. 

От всего сердца желаем вам и вашему народу здоровья, 
счастья, больших успехов в учебе и работе на благо Родины. 

Ректорат, партком, 
профком, местком, 
комитет ВЛКСМ. 

1925 год. Ленинград, еще не 
оправившись от революцион-
ных битв, отмечал двухсотлет-
ний юбилей Академии наук. В 
торжественно убранном зале 
ученые нашей страны и много 
иностранных гостей. Председа-
тель собрания предоставляет 
слово наркому просвещения 
А. В. Луначарскому. Иностран-
цы встретили А. В. Луначар-
ского скептически: «Ну какой 
у большевиков может быть 
министр просвещения?» 

Луначарский начал говорить. 
Он обращается к гостям с при-
ветствием на русском языке. 
Но вот его речь уже звучит 
по-немецки, потом по-француз-
скн. Не успело еще пройти 
первое изумление, как Анато-
лий Васильевич заговорил по-
итальянски, затем по-шведски, 
по-норвежски. 

В напряженной тишине слу-
шали представителя большеви-
ков потрясенные ученые. А уди-
вительный нарком уже гово-
рил на чистейшем греческом 
языке и закончил свое выступ-
ление великолепной классиче-
ской латынью Вергилия. 

Таков был наш первый нар-
ком просвещения, большевик 
Анатолий Васильевич Луна-
чарский. 

С 7 класса гимназии Анато-
лий Васильевич Луначарский 
начал вести революционную 
работу. После победы Вели-
кой Октябрьской революции 
Луначарский становится пер-
вым народным комиссаром 
просвещения. Под его руко-
водством создается молодая 
советская культура. Анато-
лий Васильевич горячо под-
держивает талантливых писа-
телей и артистов, архитекто-
ров и музыкантов.Он выступа-
ет и как публицист, критик, 
драматург, оратор. Луначар-

скии — человек огромной эру-
диции, знаток литературы и 
искусства, политэкономии и 
философии, он охотно высту-
пал на различные темы. Од-
нажды ему задали вопрос: 
«Как вам удается так легко 
выступать, оперируя огромным 
фактическим материалом?». 
Луначарский отвечал: «Я го-
товился к этому всю жизнь». 

Незадолго до смерти, высту-
пая в Лиге наций, А. В. Лу-
начарский блестяще защищал 
советское предложение о разо-
ружении, отстаивал советскую 
мирную политику. 

А. СОРИН, 
студент. 
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В ПАРТКОМЕ МХТИ 
26 ноября состоялось заседание партийного комитета 

МХТИ. На нем был утвержден состав культсовета инсти-
тута. 

На этом ж е заседании была обсуждена работа партий-
ного бюро ИХТ факультета. С докладом выступил секре-
тарь партбюро факультета Б. Н. Кондриков. Деятельность 
партбюро была подвергнута серьезному анализу. В принятом 
решении намечены пути улучшения организационной и идей-
но-политической работы, 
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ТАМ, ГДЕ ЖИВУТ СТУДЕНТЫ 
Мы у ж е давно привыкли к 

тому, что жизнь в общежитии 
течет, главным образом, сама 
по себе. Представители ' дека-
ната или ректората здесь ред-
кие гости Слабо осуществляет-
ся связь деятельности студсо-
ветов и контроль над ними, 
в частности, партийными орга-
низациями факультетов. Это 
одна из причин того, что в 
общежитии нередки случаи на-
рушения дисциплины. 

Партийное бюро ИХТ фа-
культета, согласно плану, про-
вело в этом отношении неко-
торую работу в общежитии. 
Так, в октябре в первом кор-
пусе побывали заместитель де-
кана и секретарь партбюро. 
Н а заседании студсовета за-
слушали информацию о его 
работе. Б ы л о указано на неко-
торые недостатки в работе. 
Например, на формальное 
проведение конкурса на пра-
во проживания в общежитии, 
на недостаточно удовлетвори-
тельное санитарное состояние 
корпуса. Затем в корпусе со-
стоялось заседание партбюро, 
на которое были приглашены 
студенты-коммунисты. Здесь 
обсуждались вопросы учебы 
и быта коммунистов. Партий-
ное бюро призвало коммуни-
стов активнее участвовать в 
общественной жизни институ-
та, повысить успеваемость. 

Говоря о роли членов пар-
тии в нашем быту, нужно 
прежде всего остановиться на 
деятельности партгруппы об-
щежития . Не все коммунисты, 
например, нашего корпуса 
правильно понимают задачи 
и значение партийной группы. 
Некоторые д а ж е считают, что 
в корпусе вообще нецелесооб-
разно создавать ее, ибо все 
коммунисты входят в опреде-
ленные институтские организа-
ции. несут какую-либо нагруз-
ку в Менделеевке. Но значит 
ли это, что в жизни общежи-
тия они не должны прини-
мать участия? Ведь наши сту-
денты, проживающие в обще-
житии, члены студсоветов 

ж д у т помощи прежде всего 
от коммунистов. 

У у. нас иногда коммунисты 
отмахиваются от бытовых 
дел, говоря, что загружены в 
институте. Это неправильно. 
И вовсе необязательно выпол-
нять в корпусе какую-то рабо-
ту. Иногда просто достаточно 
моральной поддержки. 

В последнее время студсо-
вет первого корпуса заметно 
улучшил свою работу, и здесь 
следует отдать должное его 
председателю коммунисту 
И. Станькову и заместителю 
О. Шаяхметову . 

Но возможности исчерпаны 
далеко не все. Н у ж н о устано-
вить более тесный контакт ин-
ститута с общежитием. Воз-
можно, есть смысл объединить 
усилия партийных бюро ИХТ 
и ИФХ факультетов, студен-
ты которых проживают в на-
шем корпусе, при оказании 
помощи и осуществлении кон-
троля работы студсовета. Это, 
безусловно, поможет изжить 
те недостатки, которые имеют 
место до сих пор. 

Ю. СМИРНОВ, 
студент, член партбюро 

ИХТ факультета. 

КОНКУРС НА ЛУЧШУЮ ГРУППУ 

ТАК РЕШИЛ АКТИВ ПРОФКОМА 
Не так давно профком 

провел собрание учебного ак-
тива института. На нем при-
сутствовали председатели 
учебных комиссий факульте-
тов, академсекторов профбюро 
и комсомольских бюро. Были 
заслушаны отчеты факульте-
тов о работе учебных комис-
сий и ходе конкурса на луч-
шую группу. 

Факультетские учебные ко . 
миссии переизбраны в октяб-
ре, и новые составы совместно 
с профсоюзными и комсо-
мольскими бюро .наладили 
учебную работу на факульте-
тах, которая в связи с отчет-
но-выборными собраниями бы-
ла несколько запущена. Все 
группы института активно 
включились в конкурс на 
лучшую группу. 

Д л я изжития формализма в 
проведении конкурса на акти-
ве было решено: 

1. Считать проведение кон-
курса на лучшую группу од-
ним из самых эффективных 
методов повышения успевае-
мости и учебной дисциплины 
студентов. 

2. Привлечь к организации 
конкурса и подведению итогов 

старост, профоргов, комсоргов 
групп, возложив на них обя-
занность непрерывно следить 
за ходом конкурса и отчиты-
ваться об этом на заседаниях 
факультетских учебных ком -
сий. 

3. Улучшить освещение хода 
конкурса в стенной печати и 
«Менделеевце». 

4. Используя опыт факуль-
тета технологии силикатов и 
физико-химического факульте-
та, провести аттестацию в 
этом семестре всех групп II 
курса. 

5. Основным направлением 
учебной работы считать борь-
бу с тройкой в связи с поста-
новкой вопроса о качестве вы-
пускаемого инженера-химика, 
особое внимание уделять сту-
дентам, занимающимся на по-
вышенные оценки. 

6. Более широко применять 
меры общественного воздейст-
вия к нерадивым студентам и 
прогульщикам, помня, что 
«каждый прогульщик есть по-
тенциальный двоечник», со-
здать д л я них нетерпимые 
условия в нашем институте. 

7. Создать постоянно дей-
ствующее собрание учебного 
актива института, собираю-
щееся раз в месяц, в пятницу 
первой недели. 

8. Вывесить и оформить Фа-
культетские Доски почета. 

Хочется пожелать, чтобы на 
следующих собраниях актива 
присутствовали и принимали 
участие в их работе предста-
вители академсектора комите-
та комсомола. 

Л. ФАЛИН, 
член учебной комиссии 

профкома. 

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ ПАРЕНЬ АЮР ДУНДЕ 
Монгольская Н а р о д н а я 

Республика отметила 41 го-
довщину. З а этот неболь-
шой исторический срок в 
стране произошли огром-
ные изменения. Сейчас мон-
гольский народ борется за 
превращение своей страны 
в индустриально-аграрное 
государство. 

Трудящиеся Монголии 
прилагают все усилия, что-
бы сделать свою страну 
богатой и могущественной. 
Участвуют в этом общена-

СБЫЛАСЬ МЕЧТА 

I 

Москва.. . Столица первого в 
мире социалистического госу-
дарства . Многое об истории 
Москвы я узнала из книг, 
когда еще жила дома, в Юго-
славии, и прониклась к этому 
городу самым большим уваже-
нием. Москва — это город, 
который нанес фашизму пер-
вый сокрушительный удар. 

Я всегда мечтала побывать 
в Москве, и вот мои мечты 
сбылись. В Москву я приехала 
не как туристка, а как сту-
дентка, на целых пять лет. 
Я счастлива, потому что учусь 
в таком известном институте, 
как наш Менделеевский. Меня 
очень ХОРОШО встретили, по-
могли в изучении русского 
языка, показывали и объясни 
ли все, что я не понимала. 
Благодаря такому хорошему 
отношению, я чувствую себя 
здесь как дома. Меня т а к ж е 
очень хорошо встретили мои 

подруги по комнате. Они дела-
ли все, чтобы мне было удоб-
но, чтобы я себя не чувство-
в а л а чужой. 

Всегда заботятся о нас со-
трудники деканата по работе 
с иностранцами. Помогают 
нам и преподаватели. Они 
часто д а ж е устраивают до-
полнительные занятия, чтобы 
разъяснить нам непонятные 
вопросы. Мы познакомились с 
Москвой, с культурой совет-
ского народа . Побывали в му-
зее Толстого, Третьяковской 
галерее и в других интерес-
ных местах. 

Мы живем в Москве всего 
год, но я у ж е могу сказать, 
что мы привыкли к этому 
прекрасному городу, вошли в 
ритм студенческой жизни, по-
знакомились с традициями 
москвичей. 

В. СЕЛОВСКА, 
югославская студентка. 

родном деле и студенты из 
Монголии, приехавшие учиться 
в СССР. 

Мне хочется рассказать об 
одном из них, студенте на-
шего института Аюре Дунде. 
Он приехал к нам по рекомен-
дации кожевенного комбината 
города Улан-Батора , на кото-
ром работал много лет. Аюр 
стремится оправдать доверие 
Родины. Учиться ему нелегко, 
особенно трудно было на I 
курсе. Однако первый учеб-
ный год в институте он закон-
чил без академических за -
долженностей. Занимается Аюр 
Дунде много и добросовестно, 

он старается разобраться в 
материале, понять его. 

Аюр Д у н д е — п р о с т о й , доб-
рожелательный и требователь-
ный к себе человек. Он стал 
своим в нашей группе. С ним 
интересно поговорить о серь-
езных вещах и пошутить. 

Нам хочется от всего серд-
ца поздравить Аюра с 41-й г о -
довщиной провозглашения 
Монгольской Народной Рес-
публики. Мы желаем ему здо-
ровья, успехов в овладении 
науками и верим, что он вер-
нется на Родину хорошим спе-
циалистом. 

Я. ГОЛЬДШТЕЙН, 
комсорг группы Н-21. 

В нашем студгородке про-
водится конкурс на право про-
живания в общежитии. О нем 
регулярно рассказывает стен-
газета . 

Н а с н и м к е : один из но-
меров стенгазеты общежития, 
посвященный конкурсу. 

они из 
МАРОККО 

Они" приехали к нам из Ма-
рокко. Десятки тысяч кило-
метров отделяют Марокко от 
Советского Союза. Со всех 
континентов приезжают к нам 
студенты, чтобы увезти из на-
шей страны самый памятный и 
сокровенный дар — знания. 
Нелегок их путь, начинаю-
щийся дорогой из своих род-
ных городов и оканчивающий-
ся пятилетним обучением в 
Менделеевке. Это годы, о ко-
торых к а ж д ы й из них будет 
помнить по возвращении до-
мой. 

Марокканские студенты Му-
стафа и Азиз учатся с нами 
с первого курса. Они быстро 
нашли общий язык с советски-
ми студентами. Д р у ж б а и по-
нимание пришли постепенно, 
сами собой. Это хорошие и 
отзывчивые товарищи. Неле-
гок русский язык, но Мустафа 
овладел им почти в совершен-
стве. Ему больше нравится 
народный разговорный язык: 
пословицы, поговорки. 

Дрисс и Малик перешли в 
нашу группу с других фа-
культетов. Они не привыкли 
еще к нам, но думаем, что 
они не будут чувствовать се-
бя отчужденно, а станут пол-
ноправными членами нашего 
коллектива. 

В ноябре у наших друзей 
был национальный праздник— 
Д е н ь независимости Марокко. 
Мы желаем марокканским сту-
дентам и всему марокканско-
му народу самых больших ус-
пехов в их. патриотической 
борьбе, борьбе за свою незави-
симость, справедливость. Боль-
шого счастья вам, дорогие на-
ши друзья! 

Студенты группы 
Н-31, Н-32. ® 

Н а с н и м к е (слева напра-
во) : югославские студенты 
К. Биджоски, В. Селовска, 
С. Косева. 

Фото Я. АНТАЛА. 

SUUL&rjulsuulrjlslsulbjia^^ Г 
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„УСТНОМУ 
ЖУРНАЛУ" 
ТРИ ГОДА 

_ состоится 
® «Устного 

«Билетик . У' вас есть лиш-
ний билетик?» В день выпу-
ска «Устного ж у р н а л а » толь - , 
ко и с л ы ш и ш ь подобные вопро-
сы. Нет , лишних билетов обыч-
но не бывает . Д о б р ы й , старый 
Б А З , в м е щ а ю щ и й больше 
1000 человек, в те дни, когда 
выходит очередной номер 
«Устного ж у р н а л а » , не в со-
стоянии у д о в л е т в о р и т ь всех 
ж а ж д у щ и х . 

А вы помните?. . Р о в н о три 
года н а з а д лаконичное объяв-
ление на д в е р я х Б А З а возве-
щало , что 30 н о я б р я у нас 

первый выпуск 
ж у р н а л а » , в про-

^ г р а м м е которого выступления 
™ писателей, поэтов, актеров . 
^ Трудно было рассчитывать , что 
^ н о в о р о ж д е н н ы й соберет боль-
_ ш у ю аудиторию. Но организа-

торы верили в свое детище, 
^в. Их не смутило , что на пер-
" вом выпуске Б А З был запол-

нен д а л е к о не полностью. Про-
шло немного времени и «Уст-
ный ж у р н а л » стал исключи-
тельно п о п у л я р н ы м . Его вы-
пуски прочно вошли в ж и з н ь 
коллектива института . Причи-
на этой популярности , види-
мо, л е ж и т в том, что номера 
ж у р н а л а у д о в л е т в о р я ю т са-
мые р а з л и ч н ы е вкусы: здесь 
м о ж н о п о с л у ш а т ь ученого и 
воспоминания старого боль-
шевика или участника ВеЛикой 
победы над фашистской Гер-
манией, встретиться с арти-
стами кино и т е а т р а , у з н а т ь 
последние спортивные ново-
сти. 

Вспомним выпуск, посвя-
щенный первокурсникам. Тог-
да перед нами выступили с 
остроумными р а с с к а з а м и моло-
дые писатели из ж у р н а л а 
«Юность» : Г. Горин, М. в а з о в -
ский, А. Аркан ов и другие. А 
разве м о ж н о з а б ы т ь гостей 
«Устного ж у р н а л а » — р а б о т н и -
ков студии «Союзмультфильм» , 
которые п о к а з ы в а л и нам свои 
и з а р у б е ж н ы е м у л ь т ф и л ь м ы ? 
А потом мы о б с у ж д а л и их. 
Б о л ь ш о й интерес в ы з в а л о вы-
ступление д о к т о р а экономиче-
ских наук А л е к с а н д р а Михай-
ловича Б и р м а н а , который жи-
во и интересно р а с с к а з а л нам 
об итогах сентябрьского Пле-
нума Ц К К П С С . А сделано 
это б ы л о спустя три недели 
после окончания работы Пле-
нума. М о л о д ц ы , ребята! Опе-
р а т и в н о сработали . П о д а в -

о м с о м о л ь с к и и 
ДОРОГУ осилит идущии 

л я ю щ е е большинство страниц 
ж у р н а л а было настолько ин-
тересным, что т р у д н о выде-
лить к а к у ю - л и б о одну из них. 
И что особенно приятно: на 
с т р а н и ц а х ж у р н а л а с боль-
шим успехом и очень часто 
выступает творческая моло-
д е ж ь . 

П р о в е д е н о 19 выпусков 
«Устного ж у р н а л а » . Сегодня 
д в а д ц а т ы й , юбилейный. Ини-
ц и а т о р о м созд ания ж у р н а л а и 
первым его р у к о в о д и т е л е м бь!л 
Г. Гальперин. В основном ред-
коллегия ж у р н а л а состоит из 
физхимиков : из 12 членов 11 — 
студенты И Ф Х ф а к у л ь т е т а . 

От всей д у ш и п о з д р а в л я е м 
редколлегию «Устного ж у р н а -
л а » с днем р о ж д е н и я и же -
л а е м ей новых творческих ус-
пехов. Особенно хочется по-
б л а г о д а р и т ь за отличную ра-
боту Г. Гальперина , М. Ро-
зенкевича , А. В о л о щ у к а , 
Т. Б и р м а н , Л . Цейтлин, 
Е. Ш л я х т е р а . Спасибо з а все 
вам, р е б я т а ! 

Л. К А Р Л О В , 
старший преподаватель. 

С. А Л Е К С А Н Д Р О В , 
студент. 

ДРУЖЕСКИЙ ШАРЖ 

З а с е д а е т редколлегия ж у р -
нала . 

Н а с 28, вчерашних школьни-
ков, сегодняшних Менделеев-
цев. В п е р в ы е встретившись 
1 сентября , мы скоро п о д р у ж и -
лись. Вместе ходили на собра-
ния (а их было у ж е н е м а л о ) , 
устроили экскурсию в Музей 
революции, работали , на вос-
кресниках . Всей группой изу-
чали м а т е р и а л ы сентябпьского 
П л е н у м а . 

ГОВОРЯТ ПЕРВОКУРСНИКИ 

ДО СЕССИИ ОСТАЛОСЬ 
744 ЧАСА 

ПЕРВЫЕ КОЛЛОКВИУМЫ, 
ПЕРВЫЕ КОНТРОЛЬНЫЕ 

Б ы с т р о пролетели первые месяцы студенческой жизни . Л е к -
ции, семинары. К а ж д ы й день у з н а е ш ь что-то новое, интерес-
ное. З а это время мы стали п о л н о п р а в н ы м и членами сту-
денческого коллектива Менделеевки , познали основные зако-
ны его жизни . 

У ж е сда'кы первые коллоквиумы и контрольные. Б о л ь ш и н -
ству они д о с т а в и л и радость , удовлетворение пройденным эта-
пом, а некоторым принесли огорчение. П е р в ы й коллоквиум 
по математике . . . и семь двоек. Видимо, ребята недостаточно 
поработали , переоценили свои возможности . Второй коллок-
виум принес у ж е более утешительные итоги, но еще много 
надо сделать , чтобы добиться отличных результатов . Н а ш а 
группа — д р у ж н ы й коллектив , хорошо у с п е в а ю щ и е студенты 
всегда помогут т о в а р и щ у , Объяснят непонятные вопросы. Н а д о 
смелее п р о я в л я т ь инициативу, а самое г л а м о е — настойчиво 
и упорно з аниматься . Только тогда мы с м о ж е м прийти к зим-
ней сессии с хорошими п о к а з а т е л я м и и претендовать на по-
четное место в общеинститутском смотре-конкурсе на луч-
шую группу. . 

А. ТИМОФЕЕВ, 
Н. С И Н Д Ю К О В А , 

студенты группы Н-12. _ _ _ _ _ © 

БЕЗ „ХВОСТОВ" ОБОЙДЕМСЯ 

Скоро начались коллоквиу-
мы, первый (по м а т е м а т и к е ) 
сдали неудачно — шесть «не-
удов» . Верно, некоторые ребя-
та устроили себе отдых после 
вступительных экзаменов , за -
были. что учатся у ж е не в 
школе . В институте к а ж д ы й 
день получаешь о б ш и р н у ю ин-
ф о р м а ц и ю и п е р е р а б о т а т ь ее 
м о ж н о т о л ь к о при системати-
ческих з а н я т и я х . 

Н е у д а ч и учат . 
И у ж е на коллок-
виуме по строе-
нию вещества — 
одной из самых 
т р у д н ы х дисцип-
лин первого кур-
с а — двоек не бы-
ло. Хоть и ма-
ленький, но успех. 

П р а в д а , р а д о в а т ь с я рано—впе-
реди предстоит еще много ис-
пытаний: и контрольных, и 
к о л л о к в и у м о в , и наконец—на-
ш а первая сессия. Сессия.. . Пер-
вый экзамен , первые радости 
(хочется думать , что огорчений 
не б у д е т ) , но все это еще 
нескоро, пока есть время серь-
езно з а н и м а т ь с я . з а н и м а т ь с я 
к а ж д ы й день. И, как гово-
рится, дорогу осилит идущий. 

В А С И Л Ь Е В А , 
группа Т-13. 

ВЕЧЕР 
ТУРИСТСКОЙ 

ПЕСНИ 

© 
© 

еще будут : первый семинар , 
первые к о л л о к в и у м ы , п е р в а я 
контрольная , первый лист по 
черчению... и первый вызов в 
деканат . Н о в ы е з н а к о м ы е — 
о д н о к у р с н и к и , м о и ДР\'ЗЬЯ. 
С в о б о д н о е в р е м я проводим 
вместе. Ходим в кино или со-
б и р а е м с я у кого-нибудь из 
ребят . В группе у ж е в ы р а б о -
тались некоторые хорошие тра-
диции, например , п о з д р а в л я т ь 
т о в а р и щ а с днем р о ж д е н и я . 
Р е б я т а у нас сильные, а не-
сколько «неудов», полученных 
на коллоквиумах , м о ж н о счи-
тать случайными. Н а ш а основ-
ная з а д а ч а : без «хвостов» 
сдать первую сессию, и т а к а я 
в о з м о ж н о с т ь у нас есть. 

Н. Х Е Р С О Н С К И Й , 
студент группы И-13. 

" ••асшппсзсшсшопсшсшп • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • п а а а п а с ш а а о п п а с ю 

Вот и опять п р и ш л а зима . 
П о х о л о д а л о . В в о з д у х е кру-
ж а т с я мохнатые снежинки, па-
д а ю т на землю, з а к у т ы в а ю т ее 
в белое покрывало . А, к а ж е т - -
ся, совсем недавно мы (тогда 
еще абитуриенты) спешили 
теплыми августовскими у т р а м и 
к дому 9 на Миусской пло-
щ а д и . Ш л и с д а в а т ь экзамены. 
В о л н о в а л и с ь и переживали , 
д о б и в а л и с ь успехов. . . и срыва-
лись. А потом был список за-
численных, маленький такой 
списочек. И сразу стали вид-
ны наши потери, а д л я посту-
пивших незнакомый дом на 
Миусской стал родным и 
близким на целых пять лет. 

1 сентября . М ы топжествен-
но и в з в о л н о в а н н о идем ( у ж е 
не в ш к о л у ) в институт, на 
свою первую лекцию. П о т о м 

НАШИ 
ЗАБОТЫ 

Вопрос о стенной институт-
ской печати сегодня стоит 
очень остро. 

Ч р е з в ы ч а й н о низкий х у д о ж е -
ственный и л и т е р а т у р н ы й уро-
вень н а ш и х стенных газет при-
водит к тому, что они стано-
вятся не читаемыми, а в луч-
шем случае — р а с с м а т р и в а е -
мыми. О г р о м н о е количество 
однотипных ф о т о р е п о р т а ж е й — 
вот что х а р а к т е р н о д л я наших 
ф а к у л ь т е т с к и х газет . 

Н е с к о н ч а е м ы е разговоры о 
наших га зетах , попытки орга-
низовать конкурсы среди нчх 
с н а д е ж д о й хоть как -то улуч-
шить состояние дел ни к чему, 
к с о ж а л е н и ю , не приводят . И 
висят по стенам нашего инсти-
тута серые газеты. 

У ж е д а в н о п р и ш л а пор-а 
принимать какие-то конкрет-
ные меры, п о т о м у что стен-
ная печать — это наши с в а м и 
газеты, м ш и заботы, наши пе-
чали, потому что стенные га-
зеты имеют огромную аудито-
рию -читателей. 

В. Н И Л Е Н , студент. 

Н а ш е свобод-
ное в р е м я . К а к 
мы его проводим? Об этом 
много г о в о р я т на с т р а н и ц а х 
ж у р н а л о в и газет . Если зани-
маться по -настоящему , систе-
матически, то свободного вре-
мени почти не остается . Сей-
час я на третьем курсе. Учить-
ся стало как -то легче: л у ч ш е 
учебный график , м о ж н о спо-
койно у л о ж и т ь с я в него, вы-
брать свободное время . А на 
втором курсе было очень труд-
но: к а ж д у ю неделю — коллок-
виумы, это значит , что и в 
воскресенье и в свободный 
день н а д о было з а н и м а т ь с я и 
з а н и м а т ь с я , а во в р е м я рабо-
чей недели опять к а ж д ы й день 
семинары, а если случается 
так , что в день д в а семинара , 
то подготовиться к обоим прак-
тически н е в о з м о ж н о . Вот и по-
пробуйте здесь найти свобод-
ное в р е м я ? 

Ну, а если все-таки случает-
ся досуг, то все его прово-
д я т по-разному . В нашем ин-
ституте почти ничего не пред-
принимается , чтобы с д е л а т ь 
его более интересным. Хорошо 
еще, ч^в у нас по четвергам 
продают билеты в театр . Д а и 
то, чтобы купить билеты на 
тот спектакль , который ты хо-
чешь посмотреть , надо б р а т ь 
к а к у ю - н и б у д ь «нагрузку» . А 
это значит, что д л я того, что-

В ДЕНЬ СВОБОДНЫЙ 
бы пойти в театр , надо иметь 
минимум 3 рубля . В р я д ли 
студенты могут р а с п о л а г а т ь 
т а к и м и деньгами . Интересова-
лись ли к о г д а - н и б у д ь те, кто 
п р и г л а ш а е т к нам распростра -
нителя билетов , этими «над-
б а в к а м и » ? 

Теперь об институтских ве-
черах . Интересными их м о ж е м 
с д е л а т ь только мы сами. А 

вот то, что би-
леты не все 

могут достать , это у ж е в а ж н о . 
Почему билеты часто доста -
ются тем, кто их распростра -
няет , и их д р у з ь я м ? 

Хочется, чтобы сами студен-
ты р а с с к а з а л и о том, к а к бы 
они хотели проводить свобод-
ное в р е м я и как институт мо-
ж е т им в этом помочь. 

Г. П Е Р Е К Р Е С Т О В А , 
студентка. 

О б щ е ж и т и е наших студентов , с тудгородок «Сокол», пятый 
корпус . 

Н а с н и м к е ; студенты готовятся к з а н я т и я м . 

Трудно п р е д с т а в и т ь себе сту-
дента . ни р а з у не ходившего 
в турпоход , как и н е в о з м о ж н о 
представить поход без песен. 
Песен веселых и грустных, ко-
торые часто с л а г а ю т с я прямо 
у костра . Поется в них о пу-
тях-дорогах , о д р у ж б е , о люб-
ви, о нас с тобою. Такие песни 
редко исполняются на вечерах . 

Но вот 17 н о я б р я менделе-
евцев п р и г л а ш а ю т в Б А З на 
вечер туристской песни. З а л 
переполнен. С и д я т на лестни-
цах , стоят в проходах . Гаснет 
свет — и полилась песня, по-
ют туристы-менделеевцы. По-
том еще было много выступ-
лений, пели наши гости из 
Физико-технического института , 
МГУ, М И И Т а , М Г П И , да 
р а з в е всех перечислишь. 

К о м и т е т В Л К С М сделал 
б о л ь ш о е дело, о р г а н и з о в а в ве-
чер туристской песни. И все 
ж е есть м а л е н ь к о е , «но» — это 
микрофоны, акустические свой-
ства которых часто зависят от 
случая . О с т а в л я е т ж е л а т ь луч-
шего и репертуар некоторых 
исполнителей. В будущем (хо-
чется думать , что такие вече-
ра еще будут ) эти з а м е ч а н и я 
<£тоит учесть. 

В. САРАЕВ, студент. 
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Выставка работ известного 
чешского пейзажиста Антони-
на Славичека является одной 
из самых значительных среди 
выставок, посвященных чехо-
словацкому изобразительному 
искусству в нашей стране. 

Со 100 полотен Славичека 
встает многоликий образ его 
Родины — Чехии. «Он л(рбил 
свою родную землю: ее ручьи, 
ее поля и луга, ее крыши, ее 
нивы и осени, весны. Любил 
ее горизонты, любил ее обла-
ка и дожди, любил ее солн-
це», — так пишет о художнике 
В. Незвал. 

Особое место в его творче-
стве занимает Прага. Над се : 

рией пражских пейзажей Сла-
вичек работал до последних 
лет своей жизни. Д о сих пор 
его живописные образы Пра-
ги остаются непревзойденными 
по разнообразию, красоте мо-
тивов, по мастерству. Ни один 
из чешских пейзажистов не 
показал Прагу так хорошо, 
разнообразно и правдиво, так 
поэтично. Д л я каждой группы 

. пейзажей Славичек ищет новое 
живописное решение; он ни-
когда не останавливается на 
достигнутом, постоянно стре-
мясь к дальнейшему совер-
шенству, считая, что художни-
ку «никогда чудесные плоды 
искусства не даются без на-
пряженного труда». Образ ху-
дожника — гражданина и 
патриота ясно вырисовывается 
и при знакомстве с письмами 
Славичека, которые не толь-
ко замечательно раскрывают 
сущность творческого метода 

I ДАВИД БОРИСОВИЧ ГИНЗБУРГ I 

художника-реалиста, но и учат 
безграничной любви к Отече-
ству, к людям, к прекрасному. 

Творчество Антонина Слави-
чека стало связующим звеном 
между двумя столетиями чеш-
ского искусства и получило 
дальнейшее развитие в рабо-
тах современных чехословац-
ких пейзажистов. 

Выставка произведений Ан-
тонина Славичека в СССР яв-
ляется как бы частичной реа-
лизацией неосуществившейся 
мечты художника о поездке в 
Россию. Произведения выдаю-
щегося чешского живописца с 
интересом смотрят советские 
люди. 

Е. ГЕОРГИЕВСКАЯ, 
научный сотрудник Госу-
дарственного музея изо-

бразительных искусств 
им. А. С. Пушкина. 

После тяже-
лой и продол-
жительной бо-
лезни скончал-
ся крупный ученый-силикатчик, 
автор многочисленных трудов в 
области печной теплотехники и 
стекловарения, видный педагог, 
профессор, доктор технических 
наук Давид Борисович Гинзбург. 

Д. Б. Гинзбург являлся круп-
нейшим исследователем и кон-
структором стекловаренных печей 
и газогенераторов. Он создал це-
лый ряд принципиально новых 
конструкций, что явилось цен-
ным вкладом в развитие силикат-
ной промышленности. 

За годы работы Д. Б. Гинзбур-
гом написан ряд учебников для 
высшей школы и монографии, по 
которым учились и учатся сейчас 
все инженеры-силикатчики, тепло-
техники и технологи как в на-
шей стране, так и за рубежом. 

В последние годы Д. Б. Гинз-
бург вел большую и плодотвоп 

ники при Московском областном 
научно-техническом обществе 
энергетической промышленности и 
комиссии по повышению эффек-
тивности работы стекловаренных 
печей при Всесоюзном химическом 
обществе им. Менделеева. 

Большие заслуги Д. Б. Гинз-
бурга перед нашей страной по 
подготовке инженерных кадров 
для силикатной промышленности 
получили высокую оценку: он на-
гражден орденами: Трудового 
Красного Знамени и «Знак Поче-
та», медалями: «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне» и «800-летие Москвы», 
знаком «Отличник МПСМ СССР» 
и дипломами Всесоюзного хими-
ческого общества им. Д . И. Мен-
делеева. 

М. МАТВЕЕВ, профессор. 

Н А Ш ОТДЕЛ СПРАВОК 

ную работу по усовершенствова-
нию стекловаренных печей и газо- § ^ ^ • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • ^ • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • п аоааш 
вых установок, в результате ко -g 
торой выявлены возможности g 
значительного повышения их g 
производительности и экономии g 
топлива. ' g 

Из опубликованных в послед-g 
нее время его работ следует от- 5 
метить выпущенное в 1956 г. g 
третье издание учебника «Печи и g 
сушила силикатной промышлен- g 
ности» и в 1958 г. пособие «Гази-g 
фикация твердого топлива». З а - g 
кончено и в ближайшее время g 
выйдет из печати третье издание g 
его монографии «Стекловаренные g 
печи». Его учебники и моногра- g 
фии переведены на немецкий, g 
чешский, китайский и румынский g 
языки. 

Д . Б. Гинзбург опубликовал 
печати более ста научно-иссле-
довательских работ, из KOTOpbixj 
многие внедрены в промышлен- [ 
ность. 

В общественной жизни Д. Б. | 
Гинзбург всегда принимал актив-! 
ное участие, он являлся предсе-! 
дателем секции газовой теплотех-J 

З А Щ И Т А Д И С С Е Р Т А Ц И Й 

1 декабря состоятся защиты 
диссертаций: в 10 часов на со-
искание ученых степеней канди-
датов технических наук Нгуен-
Тхе-Заном на тему: «Неизотер-
мичность реакций восстановле-
ния двуокиси углерода и водя-
ного пара углеродом»: С. Л. Ах-
назаровой на тему: «Нейтрали-
затор в производстве аммиач-
ной селитры как объект авто-
матического управления». 

В 11 часов на соискание уче-

Наумовым на тему: «Исследо-
вание в области производных 
бензолсульфофторида». 

В 14 часов на соискание уче-
ной степени кандидата техни-
ческих наук В. П. Рюминым 
на тему: «Исследование неко-
торых методов ускорения оса-
ждения земляных пигментов в 
водной среде». 

Секция парашютного 
спорта работает в на-
шем институте третий 
год. За это время под-
готовлено 15 спортсменов 
третьего разряда, а более 100 
человек совершили по несколь-
ку прыжков с парашютом. Все 
наши парашютисты хорошо 
освоили устройство парашюта, 
его укладку. Прыжки мы со 
вершаем с самолета и с аэро-
стата, в основном зимой после 
каникул, когда студентов не 
лихорадит сессия. 

В институте имеется все для 
занятий секции — новейшие 
парашюты, аудитории, нагляд-

С П О Р Т С М Е Л Ы Х 
ные пособия. Московский 
спортклуб оказывает секции 
большую помощь. 

Никто из парашютистов не 
забудет первого прыжка, вол-
нующего чувства, когда на ис-
крящееся снегом летное поле 
выруливают спортивные само-
леты. Команда: «Одеть пара-
шюты», быстрая посадка в са-

ПЯТОЕ ЗАНЯТИЕ 
1 декабря в 16 часов состо-

ной степени кандидата техни- Ьится пятое занятие факультета 
ческих наук А. И. Сидоровым iхимии и технологии полимепов 
на тему: «Исследование про- ^Московского народного уни-
цессов совместной адсорбции )верситета технического про-
воды и двуокиси углерода на \гресса. 
синтетических цеолитах»; на. Темы лекций: «Современные 
соискание ученой степени кан- 1 способы получения высокомо-
дидата химических наук Ю. И. )лекулярных соединений. Ион-

ная и координационная поли-
меризация» (кандидат химиче-
ских наук А. Р. Гантмахер); 
«Радиационная полимериза-
ция» (кандидат химических на-
ук М. А. Брук): «Поведение 
полимеров при многократных 
деформациях» (профессор 
М. М. Резниковский): «Рас-
творы полимеров» (кандидат 
химических наук В. А. Кулез-
нев ). 

ПАМЯТИ У Ч Е Н О Г О 
Сегодня в Малом актовом 

зале, в 18 часов состоится на-
учное заседание, посвященное 
памяти члена-корреспондента 
АН СССР, профессора Н. А. 
Изгарышева. 

молет, и, плавно покачиваясь, 
машина набирает высоту. Раз-
ворот — самолет на курсе, в 
открытую дверь видны знако-
мые очертания Подмосковья. 

Не будем рассказывать даль-
ше, каждый из вас может 
испытать незабываемое чув-
ство прыжка, вступив в пара-
шютную секцию ДОСААФ! 

ИНЖЕНЕР США 1964 ГОДА 
Эта статья напечатана в американском научно-техническом 

журнале «Электроника» № 19 (1964 год). 
Статья рассчитана на выпускников технических колледжей 

США и знакомит читателей с вопросами, которые волнуют 
молодых американских инженеров. Она представляет опре-
деленный интерес и для выпускников советской высшей 
школы. 

Молодые инженеры, окон-
чившие американские коллед-
жи и университеты в нынеш-
нем году, смотрят на будущее 
менее уверенно, в отличие от 
выпускников предыдущих лет, 
явно понимая предстоящие 
трудности. Этим новичкам бу-
дущее не представляется та-
ким радужным, каким оно 
представлялось их предшест-
венникам. За ними теперь не 
ухаживают как за богатыми 
дебютантами. Все большее чи-
сло молодых инженеров стре-
мится поступить в аспиранту-
ру. Они понимают, что пер-
спектива получить работу при 
современном развитии техни-
ки не столь блестяща, а 
техника все более услож-
няется. Прием инженеров на 

работу уменьшается с каждым 
годом. 

Это пока еще не является 
причиной для тревоги в обще-
государственном масштабе. 
Еще несколько лет назад па-
никеры предсказывали ужас-
ные последствия, которые мо-
гут возникнуть из-за нехватки 
инженеров в будущем. Теперь 
ж е стало ясно, что Соединен-
ные Штаты не нуждаются в 
таком большом количестве ин-
женеров, как предполагалось 
ранее, так как фирмы начали 
использовать своих инженеров 
более эффективно. 

Требуется все меньше ин-
женеров для фирм, занимаю-
щихся электроникой: во-пер-
вых, потому, что сокращается 
их количество; во-вторых, мно-

гие фирмы сливаются и ук-
рупняются. 

В результате конкуренция 
при устройстве на работу 
среди молодых инженеров 
усилилась. Все меньшее число 
выпускников собирается спе-
циализироваться теперь в уз-
ких областях электроники. 
Многие поняли, в каком за-
труднительном положении ока 
зались их старшие коллеги, 
когда спрос на инженеров 
в области военной электро-
ники понизился. Иные обра-
щаются к торговым и промыш-
ленным фирмам, так как эти 
фирмы предлагают более за-
манчивые условия: здесь тре-
буются скорее широкие знания, 
чем узкая специализация. 

Выпускники нынешнего го-
да уже поняли, что инженеры 
широкого профиля должны 
не только конструировать схе-
мы, но и делать нечто бо-
лее сложное. Теперь служа-
щие многих фирм говорят: 
«Человек, который сидит за 
стендом и вертит в руках де-
тали, пытаясь разработать схе-
му, только портит ее». По-
видимому, наилучшие перспек-

тивы открываются перед теми 
инженерами, которые, невзи-
рая на возраст, смогут охва-
тить всю систему в целом. 
Фирмы отдают себе отчет в 
том, что их инженеры долж-
ны делать нечто большее, чем 
разработка схем; они должны 
понимать, какие применения 
сумеют найти их разработки, 
иметь чутье к новым дости-
жениям техники и знать, как 
и когда их можно применить 
в производстве, а также учи-
тывать границы возможностей 
технологических процессов. 

Сегодняшним выпускникам 
ясно одно: они должны со-
ставить серьезные перспектив 
ные планы своей деятельно-
сти. Золотой век радиоинже-
неров кончился. Теперь нельзя 
перебегать с одной работы на 
другую, продвигаясь таким 
образом по служебной лестни-
це. Теперь приходится осо-
бенно считаться с условиями 
договора о приеме на работу. 
Решение, которое приняли 
многие молодые специалисты, 
состоит в том, чтобы избрать 
наиболее интересующую их об-
ласть электроники и упорно 

пробивать себе 
дорогу в ней. 

Многие выпу-
скники собира-

ются продолжать свое обра-
зование самостоятельно, чтобы 
пе отставать от развития со-
временной техники и расши-
рять свои знания в области 
исследовательских работ, про-
ектирования и производства. 

Все это выглядит очень 
разумно. В самом деле, боль-
шая часть у ж е работающих 
инженеров могла бы многое 
позаимствовать из этих планов 
новичков. Слишком многие 
инженеры, проработавшие лет 
по десять, перестали расти: не 
читают технической литера-
туры, не посещают техниче 
ские совещания, не стремятся 
расширять свои знания. С за-
медлением темпов роста элек-
тронной промышленности вы-
бор для инженера оказывает-
ся простым: либо непрерывно 
расширять свои знания в об-
ласти современной техники, 
либо остаться без работы. 

(Журнал «Электроника», 
США, № 19, 1984 г.). 
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